
 Niederschrift - öffentlich - 
 

 

N i e d e r s c h r i f t  
über die  Sitzung des Wirtschafts- und 

Grundstücksausschusses 

 

Sitzungstermin Montag, den 14.05.2018 

Sitzungsbeginn 15:00 Uhr Sitzungsende 16:15 Uhr 

Sitzungsort Rathaus, Königstr. 88, Fürth - Großer Sitzungssaal (Zi. 203) 

 
 
Alle Mitglieder des Wirtschafts- und Grundstücksausschusses wurden gem. § 30 GeschO 
ordnungsgemäß zur Sitzung geladen. 
 

Entschuldigt bzw. nicht anwesend waren: 
 

Ausschussmitglieder 
Lindner, Rudi  
Wagner, Tobias, Dr.  

Beratende Mitglieder 
Sendelbeck, Christian  
 
 
 
Das Gremium (Wirtschafts- und Grundstücksausschuss) ist beschlussfähig. 
 
 
Anwesend waren von der Firma gernBotschaft – Gesellschaft für Kommunikation MBH - de-
ren Mitarbeiterin Frau Rudloff, sowie die Geschäftsführer Herr Bierling und Herr Pluskwik; 
ebenso Frau Reichel, Mitarbeiterin der Tourist-Information. 
 
Mit der Tagesordnung und dem Nachtrag besteht Einverständnis. 
 
Somit wird die Tagesordnung vom Vorsitzenden festgestellt. 
 
Am Ende des öffentlichen Teils der Sitzung verabschiedet Herr Oberbürgermeister Dr. Jung 
Herrn Fuchs, Leiter der IHK Geschäftsstelle Fürth, der heute zum letzten Mal an der Sitzung 
teilnimmt und dankt ihm für sein Engagement. Herr Fuchs weist dabei auf die guten Ergeb-
nisse für Wirtschaft und Stadtgesellschaft hin, die die Zusammenarbeit mit der Stadt Fürth 
gebracht haben, und spricht vom gemeinsamen Erfolg.  
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Tagesordnung: 

 

Öffentlicher Teil 

 1.  Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 19.03.2018   
   
 2.  Mitteilungen   
   
 3.  WLAN in der Fürther Innenstadt - aktueller Sachstand   
   
 4.  Neubau einer NORMA-Filiale im Gewerbepark Hardhöhe West   
   
 5.  Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 20.04.2018 - 

Kostenloser ÖPNV am verkaufsoffenen Sonntag 15. Juli 2018 
(Fürth Festival)  

Antrag 

   
 5.1.  Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 10.05.2018 - Tourismus-

werbung  
Nachtrag 
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Protokoll: 
 

Öffentlicher Teil 
 

Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 19.03.2018 
 TOP 1  SP-Nr. 702 

  

 Beschluss: 

Die Niederschrift der Sitzung vom 19.03.2018 des Wirtschafts- und Grundstücksausschusses 
war während der gesamten Sitzung ausgelegen. Nachdem keine Einwendungen erhoben 
wurden, gilt sie als genehmigt.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    
  

 
 
 

Mitteilungen 
 TOP 2  SP-Nr. 703 

 Protokollnotiz: 

Herr Wirtschaftsreferent Müller teilt Folgendes mit: 
 

 Im Gewerbepark Hardhöhe West entsteht auf einer Fläche von 5.600 Quadratmetern  
ein Bürogebäude mit Entwicklungslabor und Produktionsstätte der Firma Solectrix. 
Das Gebäude wird Platz für ca. 100 Mitarbeiter bieten. Der erste Spatenstich findet 
am 16.05.2018 statt. 

 

 Das Tourismuskonzept kann erst zu einem späteren Zeitpunkt vorgestellt werden, 
aber bereits jetzt lässt sich eine Steigerung der Übernachtungszahlen um 11,2 % 
verzeichnen.  

 

 Um interessierte Firmen über die Neuerungen der EU-Datenschutzverordnung zu in-
formieren, beabsichtigte das Amt für Wirtschaft und Stadtentwicklung eine Veranstal-
tung durchzuführen. Die Resonanz war so groß, dass jetzt drei stattfinden werden. 

 
Am Ende verweist Herr Müller auf einen Artikel in der Süddeutschen Zeitung vom 
10.05.2018, in dem positiv über den Wirtschaftswandel und die positive Entwicklung der 
Stadt Fürth berichtet wird.  
 

   
   
 zur Kenntnis genommen    
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WLAN in der Fürther Innenstadt - aktueller Sachstand 
 TOP 3  SP-Nr. 704 

 Protokollnotiz: 

Frau Hackbarth-Herrmann informiert über den Sachstand WLAN: 
 
Bayern WLAN 
 
Am 08.05.2018 wurde eine Besichtigung mit dem Provider und einem Team der Stadt Fürth 
(bestehend aus Tourist-Information, Gebäudewirtschaft, Organisationsamt, der Innenstadt-
beauftragten) bezüglich der Standorte Rathaus und Hohe Mitte durchgeführt. Es wurden die 
genauen Standorte festgelegt.  
Das Team plant folgendes weitere Vorgehen: 
Einbindung der KommunalBit (Kommunaler Betrieb für Informationstechnik der Städte Erlan-
gen, Fürth, Schwabach), Anschluss weiterer städtischer Einrichtungen wie Bürgeramt, 
Volksbücherei, Tourist-Information und der Museen. Außerdem sollen alle Schulen Bay-
ernWLAN erhalten. Zum Ausbau in der Fußgängerzone wird geprüft, BayernWLAN an die 
Hauptstelen des Besucherleitsystems anzuschließen. Die infra soll hierzu einbezogen wer-
den. 
 
Es werden Installationskosten sowie laufende Kosten anfallen u.a. auch für die Betreuung 
des Netzes. 
 
Freifunk Franken 
 
Ende April hat ein Termin mit zwei Vertretern der Freifunker Fürth stattgefunden. Das Ergeb-
nis ist, die Empfehlung mit einem Standort zu starten z.B. Neue Mitte mit Ausrichtung auf die 
Adenauer Anlage oder Sozialrathaus oder Rathaus mit Ausrichtung auf die Fürther Altstadt 
und dann weitere Standorte zu erschließen, da derzeit 2 bis 3 Ehrenamtliche das Fürther 
Funknetz betreuen. Auch hier entstehen für den Ausbau Installations- und laufende Kosten.  
 

   
   
 zur Kenntnis genommen    
  

 
 
 

Neubau einer NORMA-Filiale im Gewerbepark Hardhöhe West 
 TOP 4  SP-Nr. 705 

  

 Beschluss: 

Der Wirtschafts- und Grundstücksausschuss nimmt die Ausführungen des Wirtschaftsrefe-
renten zustimmend zur Kenntnis.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    
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Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 20.04.2018 - Kostenloser ÖPNV am 
verkaufsoffenen Sonntag 15. Juli 2018 (Fürth Festival) 

 TOP 5  SP-Nr. 706 

 Protokollnotiz: 

Zu diesem Thema bringen die Mitglieder des Wirtschafts- und Grundstücksausschusses ver-
schiedene Anregungen ein. Da noch keine genauen Kostenangaben vorliegen und Alternati-
ven vorgeschlagen werden sollen, einigt man sich darüber, diesen Tagesordnungspunkt in 
den nächsten Wirtschafts- und Grundstücksausschuss zu verschieben.   
  

   
   
 zurückgezogen von TO, wird aber weiter behandelt    
  

 
 
 

Antrag der CSU-Stadtratsfraktion vom 10.05.2018 - Tourismuswerbung 
 TOP 5.1  SP-Nr. 707 

 Protokollnotiz: 

Dieser Tagesordnungspunkt soll im Rahmen der Vorstellung des Tourismuskonzepts in der 
nächsten Sitzung des Wirtschaft- und Grundstücksausschusses behandelt werden.  
  

   
   
 zurückgezogen von TO, wird aber weiter behandelt    
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Dr. Jung Müller 
Oberbürgermeister Berufsm. Stadtrat 
 
 
 
 
 
 
 
Röhrer  
Protokollführer/in  
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